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呵护孩子眼睛 守护光明未来
健康郑州儿童青少年近视综合防控健康促进行动在市二院启动

户外活动少、缺乏锻
炼、过度使用电子产品、课
业负担重……生活中，每
个人大概都遇到过那么几
个“小眼镜”，却不一定能
意识到问题的严重性：据
国家卫生健康委通报，我
国青少年近视率高居世界
第一，青少年近视问题已
经成为我国面临的重要社
会问题。国家领导人连续
做出重要指示：要求“全社
会都要行动起来，共同呵
护好孩子的眼睛，让他们
拥有一个光明的未来”。
10月26日上午，健康郑
州儿童青少年近视综合防
控健康促进行动启动仪式
在郑州市二院举行。据
悉，该项行动针对目前我
国儿童青少年近视高发
的现状，落实各项防控措
施，稳步降低儿童青少年
近视率，保护孩子们的视
力，保护他们眼中明亮清
晰的世界。
郑报全媒体记者 邢进
通讯员 陈燕

现状 我国儿童青少年近视呈高发和低龄化态势
儿童和青少年是祖国的未

来和民族的希望，近年来，课业
负担重、电子产品普及、日常缺
乏体育锻炼和户外活动等，使得
我国儿童青少年近视呈高发和低
龄化态势，严重影响他们的身心

健康。2019年4月，国家卫健委
公布的调查数据显示，全国6岁
儿童的近视率为 14.5%，小学生
近视率为36%，初中生近视率达
71.6%，高中生近视率高达81%。

我市儿童青少年近视发病情

况与全国基本一致，且青春期阶
段上升更为显著，已成为威胁我
市儿童青少年健康的主要危险因
素之一。保护孩子的视力健康
任务艰巨，综合防控形势严峻，
落实各项防控措施刻不容缓。

部署 我市六部门联手防控儿童青少年近视
儿童青少年近视防控也因

此已成为重大的民生问题。郑州
市卫生健康委主任付桂荣表示，
本次活动是贯彻落实我国儿童青
少年近视问题重要指示精神、落
实国家八部委和省教育厅等七

部门关于《综合防控儿童青少年
近视实施方案》要求的实际行
动，郑州市卫健委与教育、体育、
财政等六部门联合印发了郑州
市《综合防控儿童青少年近视实
施方案》，明确社会、学校、家庭、

学生、专业机构各自的职能职
责，成立了卫生健康部门青少年
近视防控领导小组和临床诊治
专家组，全面推进儿童青少年近
视防控工作，初步形成郑州市儿
童青少年联防联控工作新机制。

目标 力争实现全市儿童青少年近视率每年降低0.5个百分点以上
据悉，按照国家对儿童青少

年近视防控工作的要求，下一步
我市将加快实施儿童青少年近
视综合防治行动，力争实现全市

儿童青少年总体近视率在 2018
年47.2%的基础上，每年降低0.5
个百分点以上；到2023年，实现
全市儿童青少年新发近视率明显

下降，6岁儿童近视率控制在3%左
右，小学生近视率下降到38%以下，
初中生近视率下降到60%以下，
高中生近视率下降到70%以下。

实施 儿童青少年近视
防控需要全面多方位
参与

郑州市二院院长孙世龙说，作
为郑州市眼科医院，近年来，医院持
续开展青少年近视防治筛查和健康
教育工作。2017~2019年连续 3年
组织专家团队对二七区多个学校开
展近视抽样调查，对发现近视的学
生给予健康指导。2019年，医院按
照市教育局安排，对全市 10000余
名学生进行近视抽样调查。医院的
健康体检车常年深入到学校、社区
进行眼健康知识宣传和体检，并针
对危险因素制订合理的防控方案，
使更多的患儿受益。

据悉，按照《综合防控儿童青少
年近视实施方案》的要求，郑州市二
院已经在全市范围内牵头成立了郑
州市青少年近视防控专家组。今后，
专家组将深入全市幼儿园、中小学进
行近视筛查、眼保健科普讲座。“我们
每年还将对全市所有幼儿园、中小学
学生进行全面的体质监测和眼视力
监测，建立档案，进行动态观察，对视
力下降的孩子进行及时干预。”

孙世龙表示，近视虽然是一种可
防可控的疾病，但儿童和青少年的近
视防控是一项需要全面、多方位参与
的行动，学校、家长、学生一定要全员
全面参与，才能收到良好的效果。
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■热点话题
一、交通出行

1.高新区化工路农业路高架
上口处有两所学校，每天早上 7
点半后易交通拥堵。

2.航空港区龙王办事处垃圾
处理厂垃圾车早晨在路边停靠，
占用车道影响出行。

3.希望在地铁 5号线儿童医

院站D口处停靠公交。
4.希望增设从农业路与嵩山

路口向南至月季公园的公交车。

二、噪声污染
1.中原区梧桐街睿智禧园小

区西边，百味鲜炒鸡虾尾店存在
油烟污染、噪声扰民现象。

2.郑东新区九如东路存在占

道停车现象。道路周边学校众多
易出现交通拥堵。

3.金水区宏远小区因融创瀚
海兰园项目开发导致宏远小区房
屋出现大面积裂缝，且该项目日
夜施工，噪声大。

三、小区环境
1.金水区沙口路 115-3号院

大门口污水乱流。
2.中原区升龙天汇 7号院小

区门前路面坑洼，小区周围存在
占道经营现象。小区内流浪狗
颇多。

3.二七区建新西街55号院内
有一枯树即将倾倒，院内墙体出
现裂缝。

■网友盼回复
1. 管城区东明路与商城路

交叉口向西路北侧，约有 500米
长的人行道地砖损坏严重。（8月
31日发帖至管城区）

2. 经开区是否有旧小区安
装电梯的补助政策，多处旧小区
望安装电梯。（9月24日发帖至经
开区）

■心通桥好声音
登封市郝寨村委附近道路存

在多项问题，逐一回复
网友“王银贵”在心通桥上发

帖，反映登封市颍阳镇郝寨村路
口自快速路建成通车以后，发生
多起交通事故。建议：1.对此处
公交站牌贴上交通安全警示条。
2.加装红绿灯，严控车速。3.路口
两侧绿化带遮挡视线，建议换栽
矮树、低花卉。4.在此路口设立
安全警示牌，严格控制车速。车

辆禁止使用远光灯。5.路两侧水
井盖出现开裂现象。6.颍阳镇南
大桥东青田联华北侧，省道路面
下陷。7.南大桥十字路口两侧，
占道经营、停车现象严重。

登封市答复：1.公交站牌已
设立安全警示标示。2.因交通事
故损坏电力护墩已修复完毕。3.
路口两侧绿化带问题会尽快处
理。4.S323线全段均设有限速标
识及区段测速设备。5.破裂下水
井盖已经修复完毕。6.镇区集市
摊位杂乱、乱停乱放问题，颍阳镇
政府已开展专项治理工作。

高新区冉屯北路违规停车严
重扬尘大，已整改

网友“u186LFPY8”在心通桥
上发帖，反映高新区冉屯北路存
在违规停车现象，路面坑洼不平，
扬尘大。石佛办事处网格和路队
联系市政施工方，协调督促施工，
规范非机动车停车秩序，与交警
联合规范机动车停放，清理路面
积尘。

■您有诉求 我来督办
噪声扰民、占道经营、停车乱

收费、道路不通、路灯不亮……如
果您遇到这些烦心事，可以下载
心通桥客户端获得帮助。

中原网心通桥民意排行榜
（10月21日～27日）

过去一周（10月21日～27
日），中原网心通桥网友最关注哪
些问题？各县（市、区）回复情况
如何？哪些帖文网友还在期盼回
复？请看中原网心通桥管理员的
梳理和详解。
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